
ц
ен

а 
св

об
од

н
ая

издается с апреля 1997 года

Р Я З А Н С К И Е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

среда 
6 апреля 2022
24 (6029)

ВЯЧЕСЛАВ АСТАФЬЕВ

В приоритете
В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ОБСУЖДАЮТ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ ПРОТИВ САНКЦИОННОГО ДАВЛЕНИЯ 

С НОВЫМ 
ГОДОМ!

С 4 ПО 14 АПРЕЛЯ СНИЖЕНЫ ЦЕНЫ ПО ВСЕМ ПОДПИСНЫМ ИНДЕКСАМ

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
719 руб. 16 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
1091 руб. 22 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
666 руб. 66 коп.

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
496 руб. 32 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
444 руб. 06 коп.

   Подписные цены на II полугодие 2022 г.ВСЕРОССИЙСКАЯ

ДЕКАДА ПОДПИСКИ

Д а, не удивляйтесь, наши дорогие читате-
ли, – у нас начался новый календарный год. 

4 апреля 1997 года вышел в свет первый номер 
«Рязанских ведомостей». Следовательно, газе-
та, отметив на этой неделе серебряный юбилей, 
«распечатала» 26 год своего существования.

25 лет – не такой уж и солидный возраст. У нас в реги-
оне три районные газеты в нынешнем году отмечают 105-
летие! Но и детским его уже не назовешь. Тем более что 
столько перемен произошло за это время. 

Что изменилось? Да буквально все. Те, кто двадцать 
пять лет назад работал над выпуском первого номера 
«Рязанских ведомостей», хорошо помнят: не было прак-
тически ничего – ни помещения, ни техники. Актовый зал, 
где рабочими столами нам служили подоконники, вре-
менно предоставила Торгово-промышленная палата, а 
одну на всех пишущую машинку – журналистская орга-
низация. Но было главное, без чего за создание газеты 
(как, впрочем, и любого дела) лучше не браться: команда 
профессионалов, которые хотели и могли сделать новое 
издание – газету о рязанцах и для рязанцев. Сегодняш-
ние молодые журналисты с нескрываемым недоверием 
слушают, как это было в первый год существования «РВ»: 
мы записывали федеральные новости на диктофоны с 
приемника, а потом их расшифровывали. Компьютеры, 
современные программы верстки, гаджеты и цифровые 
фотоаппараты – эти и другие атрибуты современного 
издательского дела, все пришло позже. А начало было 
именно таким – непростым, но объединяющим всех нас 
в команду, работающую на результат. Она собрала на-
стоящих профессионалов. Лидия Крючкова и Святослав 
Саломатин, Леонид Соколов и Татьяна Банникова, Ирина 
Челиканова и Виталий Панкратов, Наталья Крапивина и 
Нина Лисина, Ирина Сизова и Игорь Евстифеев, Анато-
лий Пономаренко и Анатолий Шадевский, Михаил Зай-
цев и Владимир Гусев. Это они начинали тогда, в непро-
стые девяностые. А капитаном редакционного «корабля» 
стал Петр Рябинкин.

И уже через год – первая высокая награда федераль-
ного уровня: диплом ВДНХ (тогда еще ВВЦ) за поддержку 
отечественного товаропроизводителя, освещение эконо-
мической тематики. Тема эта и по сей день остается в чис-
ле приоритетных для «Рязанских ведомостей».

Наград за эти четверть века газета и наши журналисты 
получили множество. Мы прочно сохраняем знак качест-
ва, завоевывая на всероссийском конкурсе право войти в 
«Золотой фонд прессы» на протяжении более десятка лет. 
Но самая главная для нас награда – признание читателей. 
Среди них есть те, кто остается нашим подписчиком все эти 
годы. Но выросло и новое поколение. О них, наших ровес-
никах, 25-летних, особый раздел в газете. Эта связь поко-
лений позволяет нам лучше чувствовать запросы времени. 
Отвечая на них, мы приходим сегодня к вам, наши читате-
ли, и в традиционной печатной версии, и в электронной, 
рассказываем о самых свежих новостях на нашем сайте, 
отвечаем на ваши письма и отправляемся в командировки 
по тем адресам, которые вы называете, беседуем с вами 
в социальных сетях.

Кто сказал, что газета живет один день? «Рязанские ве-
домости» прожили только первую четверть века. И планов 
у нас громадье. Главное – оставаться нужными, востребо-
ванными, полезными для вас, наши читатели. 

Галина
ЗАЙЦЕВА 

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

АКТУАЛЬНО

В опросы обеспечения сба-
лансированности облас-

тного и местных бюджетов 
были подробно рассмотрены 
на очередном заседании ре-
гионального штаба по реа-
лизации оперативных мер по 
поддержанию экономической 
стабильности. Его провел гу-
бернатор Николай Любимов в 
областном правительстве. 

«Социальные расходы – это чет-
кий приоритет для всех. Ничего не 
сворачивается, а наоборот, все вы-
платы, соцподдержка сохраняется и 
по ряду направлений увеличивает-
ся. Все национальные проекты, ко-

торые реализуются, должны также 
полностью выполняться. Это тоже 
четкая установка нашего Прези-
дента», – заявил, открывая встречу, 
Николай Любимов. Губернатор пос-
тавил задачу – максимально эффек-
тивно использовать поддержку, ко-
торая оказывается на федеральном 
уровне, и обратил внимание на ока-
зание помощи местным бюджетам 
со стороны региона. «Мы никогда 
не бросим наши муниципальные 
образования на произвол судьбы», – 
заверил он руководителей муни-
ципалитетов, подчеркнув, что все 
заложенные по госпрограммам де-
ньги, включая ремонт дорог, будут 
доведены до местных бюджетов.

Губернатор подвел определен-
ный итог работы, которая прове-
дена в регионе по поддержанию 
экономической стабильности. Он 
отметил, что в начале марта им 
было дано поручение по разработ-
ке первых мер поддержки бизнеса 
в условиях санкционного давле-
ния, и на сегодняшний день уже 
принят целый комплекс решений. 
Так, наблюдательным советом Гос-
фонда развития промышленности 
области утвержден новый стандарт 
предоставления льготных займов 
по программе «Оборотные средс-
тва». «Новая мера поддержки поз-
волит промышленным предпри-
ятиям региона привлекать допол-

нительные средства на пополнение 
оборотных средств и сокращение 
имеющихся кассовых разрывов. 
Стандарт предусматривает выда-
чу льготных займов от 5 до 20 млн 
рублей под 9% годовых сроком на 
1 год», – сказал он. 

Губернатор обратил внимание, 
что уже утвержден региональный 
план первоочередных действий 
по обеспечению устойчивого раз-
вития области в условиях внешне-
го санкционного давления. В нем 
предусмотрена реализация мероп-
риятий по таким направлениям, 
как поддержка рынка труда, субъ-
ектов малого и среднего предпри-
нимательства, включая налоговую, 

финансовую, имущественную, ин-
формационную, консультативную, 
образовательную. «Целый ряд мер 
уже применяется на практике, и я 
прошу усилить работу по тем ини-
циативам, которые только пред-
лагаются к реализации. Обращаю 
внимание, что это не окончатель-
ный вариант плана. Новые пред-
ложения бизнеса должны также 
найти в нем свое отражение. Глав-
ное – это нивелирование действий 
антироссийских санкций по отно-
шению к жителям и российскому 
бизнесу», – дал поручение Нико-
лай Любимов.

Александр Джафаров

Наука побеждать
В РЯЗАНИ НАЧАЛ РАБОТУ МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ПАТРИОТИЧЕСКИЙ ФОРУМ

Г лавной площадкой четы-
рехдневного форума ста-

ла Рязанская областная уни-
версальная научная библио-
тека имени Горького.

Форум направлен на сохране-
ние и преумножение знаний об 
исторических событиях и при-
зван содействовать консолида-
ции федеральных и региональ-
ных учреждений, общественных 
объединений, научного и про-
фессионального сообщества для 
формирования патриотического 
сознания российских граждан как 
духовного ориентира и важней-
шего ресурса развития современ-
ного российского общества.

На форуме с приветственным 
словом выступили первый замес-
титель председателя комитета 
Госдумы по обороне Герой Рос-
сии Андрей Красов, член Обще-
ственной палаты Российской Фе-
дерации Ольга Воронова, Герой 
России Святослав Голубятников, 
заместитель министра образо-
вания и молодежной политики 
Сергей Хлыстов, активист движе-
ния «Волонтеры Победы» София 
Орлова.

– Форум перешел в формат мо-
лодежного еще четыре года назад. 
Это говорит о том, что мы пони-
маем главное – чтобы была жива 
Родина, у истории должно быть 
продолжение, – говорит директор 
Рязанской областной библиоте-
ки имени Горького, председатель 
Общественной палаты Рязанской 
области Наталья Гришина. – На 
смену героям, творцам, созида-
телям, тем, кто прославлял наше 
Отечество на протяжении веков, 
должна прийти молодежь, унас-
ледовавшая подвиги своих пред-
шественников. 

В рамках форума начала рабо-
ту Школа волонтеров культуры. С 
докладом «Реализация нацпроек-
та «Культура» на территории Ря-
занской области» выступил ми-
нистр культуры региона Виталий 
Попов.

– Все, кто работает в сфере 
культуры Рязанской области, 
могут называть себя волонтера-
ми, – сказал Виталий Юрьевич. – 
У нас накоплены замечательные 
традиции объединения, сотвор-
чества, совместных действий. Ря-
зань – это, без сомнения, один из 
важнейших культурных центров. 
Всегда Рязань, рассказывая о себе, 
рассказывает о стране. Нам очень 
важно, чтобы вы о Рязани узнали 
больше. Этот наш большой яр-
кий форум с потрясающей про-
граммой будет интересен всем. Я 
в этом просто уверен. Моя зада-

ча – рассказать о национальном 
проекте «Культура» не столько 
цифрами, сколько тем, что у нас 
происходит.

Презентацию Всероссийского 
общественного движения «Волон-
теры культуры» представила его 
руководитель Дарья Жукова. О 
взаимодействии ресурсных цент-
ров Рязанской области говорила 
консультант отдела поддержки 
молодежных и общественных 
инициатив регионального минис-
терства образования и молодеж-
ной политики Ольга Медведева. 
Презентацию движения «Волон-
теры науки» представил его кура-
тор Никита Попов. Региональный 
координатор «Волонтеров культу-
ры» Дарья Фролова презентовала 
свои проекты. 

На форуме презентовали «Кни-
ги Памяти» ЦФО. В межрегио-

нальном слете приняли участие 
представители редколлегий «Кни-
ги Памяти» из 10 регионов России 
(Владимирская, Курская, Воро-
нежская, Липецкая, Московская, 
Пензенская, Рязанская, Тамбовс-
кая, Тульская области, Республика 
Мордовия), члены федеральных 
и региональных молодежных об-
щественных организаций и обще-
ственных объединений, молодые 
специалисты муниципальных и 
региональных библиотек.

К собравшимся обратилась 
первый заместитель председате-
ля регионального правительства 
Анна Рослякова.

– Очень значимое событие 
проходит сегодня в Рязанской об-
ласти, – сказала Анна Николаев-
на. – Слет представителей редкол-
легий «Книги Памяти» важен для 
всех нас. У нас это работа ведется 

уже на протяжении 30 лет. Мы 
очень уважаем людей, которые за-
нимаются сохранением истории 
нашей страны, памяти о Великой 
Отечественной войне.

На круглом столе представи-
тели редколлегий «Книги Памя-
ти» из регионов заинтересовались 
опытом Рязани по финансирова-
нию той огромной работы, кото-
рая ведется в регионе.

– Рабочая группа, представи-
тели которой присутствуют за 
нашим столом, получает финан-
сирование из средств областной 
госпрограммы «Развитие мест-
ного самоуправления и граждан-
ского общества» и существует с 
1991 года, – говорит заместитель 
министра по делам территорий и 
информационной политике Иван 
Ушаков. – За это время мы издали 
13 томов «Книги Памяти», где уве-
ковечены имена 174920 защитни-
ков Отечества, погибших и умер-
ших от ран в годы Великой Отечес-
твенной войны. Сейчас продолжа-
ется работа над изданием книги 
«Солдаты Победы. 1941–1945 гг.». 
Она издается с 2000 года. К насто-
ящему времени изданы 11 томов 
книги. Пока неохваченными оста-
ются 7 районов области, это будет 
три тома. Идет работа над проек-
том «Книга Памяти. Малая роди-
на», где будут увековечены имена 
участников войны, проживавших 
в малых населенных пунктах.

Трансляция презентации «Кни-
ги Памяти» из регионов Централь-
ного федерального округа велась 
по ВКС на районы Рязанской об-
ласти и 54 библиотеки региона. 
Запись презентации представлена 
на сайте «Книги Памяти» Рязанс-
кой области.

В течение четырех темати-
ческих дней, каждый из которых 
посвящен конкретной историчес-
кой личности, на форуме пройдут 
теоретические и практические 
занятия по проектной деятель-
ности. Сегодняшний день посвя-
щен Константину Эдуардовичу 
 Циолковскому.

Ф
о

то
 В

яч
ес

ла
ва

 А
ст

а
ф

ье
ва



2 среда • 6 апреля 2022 • №24 (6029)

общество

с надеждой на новую жизнь
В Рязань пРибыли жители Донбасса

п оезд «таганрог – 
Москва» на вокза-

ле «Рязань-2» встречали 
волонтеры. они помога-
ли приехавшим донести 
вещи до автобусов, ко-
торые доставили гостей 
в 10 пунктов временного 
размещения. 

Во встрече жителей ЛНР 
и ДНР по поручению губер-
натора Николая Любимова 
приняли участие представи-
тели оперативной группы 
правительства Рязанской об-
ласти во главе с заместителем 
председателя правительства 
Артемом Никитиным, а так-
же представители Главного 
управления МЧС России по 
региону. Для встречи были 
приглашены психологи и ме-
дицинские работники.

В регион прибыли 474 
человека, из них 96 несовер-
шеннолетних, 1 беременная 
женщина и 7 граждан с огра-

ниченными возможностями 
здоровья.

«Мы приехали из Мариу-
поля, – говорит Татьяна Ген-
надьевна Новикова. – Это не 
жизнь была, а существова-
ние. Я человек пожилой, у 
меня обострились болезни. 
Вот сейчас иду и разговари-
вать путем не могу. Это ад 
был, честное слово!»

«Наш Мариуполь почти 
полностью разбит, – говорит 
Павел Ташенов. – Зашли вой-
ска наши, ДНРовцы, вывели 
нас. Рядом «укропы» засели. 
Они выгнали нас из дома, 
вещи даже не дали забрать, 
заминировали подъезд из-
нутри и сказали: «Если суне-
тесь, вас здесь и положат». 
Это «азовцы» с нами так пос-
тупают. Они по заводам засе-
ли, загнали туда бронетехни-
ку. Сейчас пытаются их отту-
да выкурить».

«Нас эвакуировали из Ма-
риуполя 25 марта, – расска-

зывают супруги Любовь и 
Дмитрий Касьяновы. – В сто-
рону Украины нам коридоров 
для выходов вообще не пре-
доставляли. Людей держали 
как живых заложников. Хо-
тели выбраться на запорож-
скую трассу, но украинские 
военные либо нас не пуска-
ли, либо обстреливали. Мы 
отсиживались в подвалах, но 
они пришли и сказали: «Иди-
те отсюда, мы здесь воевать 
будем».

У семьи Касьяновых, как и 
у большинства приехавших, в 
Рязани родственников нет. С 
ними прибыли дети 11 и 19 
лет. Ребята планируют здесь 
учиться, а взрослые хотят ра-
ботать и, как они говорят, на-
чать жизнь с нуля.

«Нам прислали фотогра-
фии по интернету, – говорит 
Дмитрий Касьянов. – Нашего 
дома в Мариуполе уже нет».

Вячеслав Астафьев

одобрен проект постановления, кото-
рый позволит возмещать расходы ре-
гиона на оказание медицинской помо-
щи и проведение профилактических 
прививок гражданам, вынужденно 
покинувшим ДНР и ЛНР, территорию 
Украины и прибывшим в РФ в экстрен-
ном массовом порядке. Из резервного 
фонда Правительства РФ Рязанской 
области на эти цели предоставлено 10 
млн 245 тыс. рублей межбюджетных 
трансфертов.

николай любимов положительно оценил 
ряд законопроектов, касающихся совершенс-
твования работы по оказанию социально 
значимых госуслуг гражданам. В электрон-
ном формате теперь можно будет получить 
следующие государственные услуги: выплата 
социального пособия на погребение; назна-
чение и выплата компенсации расходов по 
оплате жилого помещения, в том числе оп-
лате взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме, комму-
нальных и других видов услуг отдельным кате-
гориям граждан; присвоение звания «Ветеран 
труда», «Ветеран труда Рязанской области»; 

оказание помощи на основании социально-
го контракта. 

на заседании речь также шла об измене-
ниях в региональные нормативно-правовые 
акты, которые внесены с целью их приведения 
в соответствие с действующим законодательс-
твом. Губернатор отправил на доработку за-
конопроект, который предусматривал увеличе-
ние оплаты труда работников государственных 
казенных учреждений, подведомственных пра-
вительству Рязанской области. «Фонд оплаты 
труда казенных учреждений повышаться не 
должен», – сказал губернатор, – «проводите 
все изменения за счет внутренних резервов, 
без увеличения бюджетных затрат».

Уточнены объемы финансирования про-
граммы «Формирование современной городс-
кой среды» на текущий год, а также утвержден 
механизм предоставления субсидий из облас-
тного бюджета на возмещение части затрат 
на вовлечение в оборот земель сельскохозяйс-
твенного назначения. николай любимов отме-
тил: «У нас в регионе порядка 82% земли сель-
хозназначения уже используется. Чтобы легче 
и быстрее вовлекались в оборот оставшиеся 
18%, необходима поддержка нашим добросо-
вестным сельхозпроизводителям».

НовостИ РАЙоНов

сПАс-КЛеПИКИ. Воспитан-
ники народного театра совре-
менного танца из тумы «арт-
Данс» участвовали в Между-
народном фестивале-конкурсе 
«золотой мандарин». Все их че-
тыре танцевальных номера вы-
соко оценили члены жюри. До-
мой тумчане вернулись с дипло-
мами лауреатов I и II степени. 
Конкурс проходил в Гаграх. 
самым напряженным днем для 
наших танцоров стало 1 апре-
ля. Весь день с утра до вечера 
был насыщен выступлениями. 
Коллектив представил на кон-
курс четыре танцевальных но-
мера: «Давайте дружить дома-
ми», «по дороге с облаками», 
«зима 1941 года» и «Кораблик 
счастья». Все они заняли призо-
вые места. Фестиваль включал 
в себя обширную программу 
мастер-классов, круглых сто-

лов, праздничную творческую 
атмосферу и насыщенную экс-
курсионную программу по Рес-
публике абхазия.

МИхАЙЛов. III этап Всерос-
сийского фестиваля музеев об-
разовательных организаций 
«без срока давности» проходит 
с 1 по 15 апреля. на заключи-
тельном этапе фестиваля Ря-
занскую область представляет 
школьный краеведческий му-
зей Чапаевской средней школы 
Михайловского района. Крае-
ведческий музей в Чапаевской 
школе открыли 1 сентября 2014 
года. В музее более 400 экспо-
натов, из них 203 относятся к 
периоду Великой отечествен-
ной войны. Музейные экспо-
зиции: «быт крестьянской избы 
начала ХХ века», «Революция 
1917 года и становление со-

ветской власти», «наши земля-
ки» и экспозиция, посвященная 
учителю александру Гусарову. 
также в музее можно увидеть 
старые денежные купюры и мо-
неты, узнать об истории школы. 
самая интересная экспозиция 
посвящена Великой отечест-
венной войне. здесь есть часть 
пулемета, пулеметные ленты, 
четыре солдатские каски и най-
денные в деревне павелково 
гильзы. Гильзы попали в музей 
еще в 60-е годы, в период его 
формирования.

еРМИшь. В ермишинский 
район прилетели серые цап-
ли. птиц, заселяющих гнезда 
у дороги на нефтеперекачи-
вающую станцию, сфотогра-
фировала жительница ермиши 
татьяна Михалина. недалеко 
от ермиши есть местечко, где 

уже лет десять селятся цапли. 
на самых макушках сосен они 
вьют гнезда, их там целая ко-
лония. орнитолог-любитель 
часто приезжает сюда, чтоб 
понаблюдать за птицами. В 
строительстве гнезда участву-
ют оба – самец приносит ма-
териал, а самка обустраивает 
домик для будущих птенцов. 
Часто они находят прошло-
годнее гнездо, ремонтируют 
его и откладывают яйца. Вы-
сиживают птенцов по очере-
ди. Кормят их преимуществен-
но рыбой и лягушками. Всего 
пока удалось насчитать около 
тридцати птиц.

сАПожоК. В сапожковс-
ком районе в из-за подъема 
воды в реке пара подтопило 
несколько низководных мос-
тов. они находятся по дороге 

на подворье свято-Данилова 
монастыря – скит сергия Ра-
донежского в Кривеле; близ 
деревень Красная яблонька 
и Дмитриевка. Как рассказал 
главный инспектор Го и Чс 
районной администрации Ва-
силий журавлев, мост по до-
роге на деревни Дмитриевка 
и Ширино Морозово-борков-
ского сельского поселения за-
топило еще 3 апреля. а сейчас 
уровень воды над ним – 90 сан-
тиметров. лодочная перепра-
ва работает по расписанию, 
на месте дежурит пожарная 
машина. на отрезанной по-
ловодьем территории живут 25 
человек, из них – одна школь-
ница. проблем с уроками нет: 
девочка учится дистанционно. 
лодочные переправы на месте 
затопленных мостов работают 
по графику.

АКцеНты

ДоПоЛНИтеЛьНАя ПоДДеРжКА бИзНесА

о ней сообщил губернатор Николай 
Любимов на заседании правительства 
области. 

Глава региона обратился к участникам засе-
дания с просьбой поддержать подготовленные 
решения и оперативно направить их на даль-
нейшее утверждение в област ную Думу.

«наш президент Владимир Владимирович 
путин подписал федеральный закон, который 
предоставляет регионам право определять слу-
чаи установления в текущем году льготной арен-
дной платы за земельные участки. В частности, 
закон позволяет на год устанавливать аренд-
ную плату в размере одного рубля за участок, – 
сказал губернатор. – Эта инициатива – важная 
дополнительная поддержка бизнеса, которая 
позволит простимулировать дальнейшее при-
влечение инвестиций в проекты на территории 

нашего региона в промышленности и сельском 
хозяйстве». 

по итогам заседания инвестиционного ко-
митета подготовлены два документа: первый за-
конопроект – об установлении для юридических 
лиц, которые реализуют масштабные инвести-
ционные проекты, арендной платы за земель-
ные участки в размере одного рубля за каждый 
и сроком на 1 год. Второй – это предложение о 
внесении изменений в закон Рязанской области 
о господдержке инвестиционной деятельности. 
«предлагаемые корректировки также позволят 
за 1 рубль арендной платы за земельный участок 
предоставлять его юридическому лицу без тор-
гов для реализации масштабного инвестпроекта. 
объем инвестиций такого проекта должен быть в 
форме капитальных вложений не менее 100 мил-
лионов рублей», – добавил губернатор. 

МАКсИМАЛьНые вНИМАНИе И ПоМощь

Губернатор на заседании правитель-
ства области отметил, что в регионе в це-
лом на высоком уровне ведется работа 
по оказанию поддержки людям, прибыв-
шим из Донецкой и Луганской Народных 
Республик. 

«Межведомственное взаимодействие, контак-
ты с органами местного самоуправления, обще-
ственными организациями, бизнесом – все вмес-
те действуют четко и слаженно, работают с ду-
шой, – сказал губернатор. – жителям Донбасса 

оказывают максимально возможные внимание и 
помощь. люди благодарят за все, что для них сде-
лано и делается, жалоб с их стороны не было». 

николай любимов поручил обеспечить всю 
необходимую помощь эвакуированным жите-
лям Донбасса, прибывшим в регион в воскре-
сенье, в том числе в оформлении необходимых 
документов, в организации быта, досуга. В пВР 
было размещено более 400 человек. В целом в 
10 пунктах временного размещения сейчас на-
ходится 926 граждан. 

боЛьше возМожНостеЙ – По «ПУшКИНсКоЙ КАРте»

Поручено увеличить количество 
учреждений культуры – участников 
проекта «Пушкинская карта». 

перед министерством культуры области, 
главами администраций муниципальных об-
разований поставлена задача – обеспечить 
подключение к программе максимального 
количества подведомственных учреждений 
культуры. Министерству образования и мо-
лодежной политики региона – организовать 
получение «пушкинских карт» всеми школь-
никами и студентами ссузов Рязанской об-
ласти в возрасте от 14 до 22 лет. Ректорам 
вузов, расположенных в Рязани, необходимо 
активизировать работу по информационно-

му освещению программы среди студентов и 
увеличить количество полученных ими «пуш-
кинских карт». 

на прошлой неделе вопросы реализации 
проекта обсуждались на заседании комиссии Го-
сударственного совета Российской Федерации 
по направлению «Культура», в котором принял 
участие губернатор области. «перед регионами 
поставлена задача – увеличить охват учрежде-
ний, которые участвуют в реализации програм-
мы, а также молодежной аудитории. В связи с 
этим мной дан ряд поручений. Все они должны 
быть отработаны эффективно и в срок. прошу 
максимально ответственно отнестись к этой ра-
боте», – сказал глава региона.

«ЛюДяМ НУжеН РезУЛьтАт – чИстые,  
          УхожеННые УЛИцы И ДвоРы»

Губернатор сообщил, что поступает 
большое количество жалоб от рязанцев 
по вопросам благоустройства.

по данным Центра управления регионом 
(ЦУР), от жителей Рязани и других муниципаль-
ных образований региона поступает очень мно-
го жалоб на специализированные организации 
после проведения ремонтных работ на сетях 
тепло – или водоснабжения. Глава региона от-
метил, что подобные сообщения пришли от жи-
телей улиц ленинского Комсомола, пугачева, 
Гагарина, Дзержинского, ломоносова города 
Рязани, Рыбновского, захаровского районов, 
деревни ивановка скопинского района. нико-
лай любимов сказал: «прежде всего, вопрос к 
«Водоканалу», РМптс, аналогичным службам 
в других городах и населенных пунктах: каким 
образом планируются работы? почему дело не 
доводится до конца?»

В Рязани в минувшие выходные прошел 
первый общегородской субботник, которо-
го, конечно, недостаточно. «нужно серьез-
но усиливать эту работу и вести ее системно. 

ежегодные мероприятия, которые проводятся 
после зимы, должны быть уже давно отработа-
ны до автоматизма, в том числе эффективное 
распределение рабочей силы, использование 
спецтехники, определение сроков выполнения 
работ, закрепление участков», – подчеркнул 
глава региона. 

Губернатор поручил главам администраций 
муниципальных образований максимально акти-
визировать работу по благоустройству. Госжил-
инспекции – усилить контроль за управляющими 
компаниями, которые «должны выполнять свои 
обязательства, следить и отвечать за качество 
благоустройства дворовых территорий», и обес-
печить соответствующие меры реагирования по 
результатам проверок. николай любимов при-
звал также жителей региона по возможности 
принять участие в уборке территорий. 

Глава региона напомнил о том, что из облас-
тного бюджета в 2022 году на благоустройство 
дворов в Рязани будет направлено 180 млн руб-
лей, финансирование по сравнению с прошлым 
годом увеличено почти вдвое. Кадры из фильма А.А. тарковского «Кино как молитва»

Подношение творчества
В Рязани пРоДолжается неДеля таРКоВсКоГо

К 90-летию выдающе-
гося кинорежиссера 

в выставочном зале об-
ластного художествен-
ного музея открылась 
экспозиция «сотворение 
Родины». ее представил 
рязанцам центральный 
музей кино, а экскурсию 
для первых посетителей 
провела научный сотруд-
ник музея Дарья бори-
сова.

Слепящий свет улицы 
сменяется полумраком в ком-
нате за черной шторой. Зву-
чит музыка Баха, льются из 
динамика мелодичные стро-
ки поэта Арсения Тарковско-
го, отца кинорежиссера. Это 
в духе самого Андрея Арсе-
ньевича – найти тончайшие 
переходы из одного психи-
ческого состояния в другое. 
Планета Тарковский, как и 
планета Солярис, вызывает 
в памяти образы. Каждый 
стенд выставки – континент, 
омываемый волнами раз-
мышлений о предназначении 
человека.

И об этом же – фильм 
«Кино как молитва». Пригла-
шая гостей к просмотру, ру-
ководитель Международного 
центра Тарковского Андрей 
Артамошкин сказал несколь-
ко слов о документальной 
ленте, которую сын режиссе-
ра Андрей Андреевич снимал 
долгих 15 лет, создавая из 
дневниковых записей отца, 
кадров интервью,  архивных 
видеосъемок объемное по-
лотно судьбы художника, фи-
лософа, христианина.

А я вспоминаю 2018 год. 
Приезд в поселок Мясной, в 
дом своего детства, Андрея 
Андреевича Тарковского, 
нашу беседу на шестых Тар-

Из оФИцИАЛьНых  
ИсточНИКов

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

теперь в электронном формате
В РежиМе ВиДеоКонФеРенЦсВязи  
пРоШло оЧеРеДное засеДание пРаВительстВа  
РязансКой области
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ковских чтениях. Как раз о за-
мысле будущего фильма шел 
разговор. В нем должны были 
появиться кадры, снятые Тар-
ковским на фотоаппарат «По-
ляроид» и на кинокамеру, по-
даренную итальянским сце-
наристом, писателем Тонино 
Гуэррой в 1979 году. Андрей 
тогда сказал: «Отец любил 
повторять фразу, и она мне 
сильно помогла: «Человек 
не должен жить для счастья, 
есть вещи поважнее». Счас-
тье может быть результатом 
процесса, но человек создан 
для познания мира, а оно 
всегда сопряжено с болью, 
страданием, переживани-
ем, выбором. Последняя его 
картина «Жертвоприноше-
ние» – она об этом. Для чело-

века даже любовь в какой-то 
степени жертвоприношение. 
А талант – не только дар, но 
и ответственность, потому 
что нужно служить, созидать, 
отдавать. Как только талан-
тливый человек начинает 
ставить себя выше других и 
искать выгоду, он ломается 
и перестает быть творцом. 
Один режиссер из Голливуда 
попросил у отца совета: «Я в 
совершенстве овладел техно-
логией съемочного процесса. 
Но как научиться искусству?» 
Андрей Арсеньевич ему отве-
тил: «Поверь в Бога и станешь 
художником». Это заблужде-
ние, что вот я сейчас посни-
маю рекламу, заработаю де-
нег, а уж потом займусь твор-
чеством. Назад, в искусство, 

пути не будет. Работа – это 
своеобразная молитва. Как 
ты можешь молиться, снимая 
банку пива?»

Отсюда и название кар-
тины: «Кино как молитва». 
Размышления об искусстве, 
о жизни и смерти. О том, как 
тесно связаны религиозность 
с культурой, с судьбой нашей 
цивилизации. На этом пути 
искусство становится подно-
шением Творцу и исполнени-
ем долга перед Ним. Универ-
сальный ключ для понимания 
смысла картин режиссера – 
это жертвоприношение, ис-
полнение своего долга. К этой 
мысли подводит зрителей со-
здатель фильма о своем отце 
Андрей Андреевич Тарковс-
кий, режиссер, живущий во 

Флоренции. Фильм демонс-
трировался на 70 кинофес-
тивалях в странах Европы, 
Африки, в Австралии, Индии, 
Китае... Рязанцы увидели его 
впервые. И те, кто был в Мяс-
ном, конечно же, узнали эти 
пейзажи, интерьеры дома, 
строительство которого было 
для Тарковского сакральным 
действием, настоящим сотво-
рением Родины.

Димитрий Соколов
P.S. сегодня в выставочном 

зале на ул. есенина продол-
жатся лекции преподавателей 
ВГиКа, начало в 15 часов. 7 
апреля художник Шавкат аб-
дусаламов расскажет о своем 
опыте работы с великим ре-
жиссером.
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Ксения Дмитриченко, 
маркетолог:

– В интересных проектах все всегда упи-
рается в уровень оплаты труда. Подни-
мите его до столичных размеров, и моло-
дые программисты останутся в Рязани. 

Мария Андреянова, 
самозанятая:

– Регион должен активно продвигать 
местные высокотехнологичные предпри-
ятия за своими пределами. Интересные 
и востребованные продукты всегда при-
влекают специалистов.

Андрей Кравченко, 
менеджер:

– Очень много специалистов по IТ-тех-
нологиям уезжают из-за банальной не-
устроенности. Надо как можно раньше, 
после института, дать им возможность 
получить льготы по жилью, обучению 
детей, налогам.

Глас народа / Чем может привлечь IТ-специалистов Рязанская область?

«ГоРяЧий» Телефон Редакции: (4912) 21-08-13

Антон Широков, 
управляющий:

– Надо поддерживать местные пред-
приятия, которые занимаются перспек-
тивными разработками. Будут сильные 
локомотивы отрасли – приедут и спе-
циалисты.

экОНОмИка: пути рАзвития

в оптимальном состоянии
ГРОзИТ лИ РязаНскОй ОБласТИ массОВая БезРаБОТИца?

В современной эконо-
мической обстанов-

ке популярным стал тер-
мин «высвобождение». 
Если говорить кратко, то 
высвобождение сотруд-
ников – это увольнение 
работников, связанное с 
экономическими, техно-
логическими или струк-
турными изменениями 
на предприятии. Как это 
повлияет на региональ-
ный рынок труда и какие 
меры принимают реги-
ональные власти, чтобы 
сохранить низкий уро-
вень безработицы в ря-
занской области в сло-
жившихся условиях? Об 
этом «рв» рассказал ми-
нистр труда и социаль-
ной защиты населения 
области валерий Емец.

пОстАвить нА пАузу
С конца февраля о пре-

кращении или приостановке 
деятельности в России сооб-
щили десятки иностранных 
компаний, в том числе круп-
ные розничные сети одежды, 
мебели, косметики, товаров 
личной гигиены и другой 
продукции, производители 
автомобилей, бытовой тех-
ники и электроники. Ряд из 
них объявили, что пока про-
должат платить зарплату со-
трудникам в России.

На конец марта к «высво-
бождению» заявлены 59 ты-
сяч россиян, или 0,11% от 
общего числа работающих в 
стране по найму. Этот пока-
затель вдвое меньше, чем на 
конец марта прошлого года, 
но на 10% больше по сравне-
нию с началом месяца. С на-
чала марта на работу трудо-
устроились 1,2 млн человек 
и, по данным ведомства, в 
России заключается больше 
трудовых договоров, чем рас-
торгается. В центрах занятос-
ти зарегистрировано менее 

АвтОрсКАя КОлОнКА

«Рязанские ведомости» и аппарат уполномочен-
ного по защите прав предпринимателей ведут сов-
местный информационно-просветительский про-
ект. На страницах «РВ» бизнес-омбудсмен Миха-
ил Пронин рассказывает о новшествах законо-
дательства в сфере бизнеса и отвечает на самые 
острые вопросы предпринимателей.

Р язанский бизнес не останется без 
поддержки – об этом свидетельс-

твует работа, проводимая в регионе 
по развитию предпринимательства. 

Последние недели оказались богаты на встре-
чи и мероприятия. Аппарат уполномоченно-
го работает буквально «в полевых» условиях – 
проводим личные приемы, отвечаем на обра-
щения, встречаемся с бизнесом на различных 
площадках. Тема – работа предпринимателей 
в условиях санкционного давления. О том, что 
этот аспект крайне актуален, свидетельствует 
хотя бы тот факт, что во время моего выступле-
ния на заседании регионального парламента 
практически все вопросы касались положения 
бизнеса сейчас, когда санкции дополнили ог-
раничения, связанные с пандемией. Отвечал, 
что растерянности и страха перед неизвест-
ностью, которые были у предпринимателей в 
2020 году, сейчас нет – и в этом большая заслу-
га властей, которые делают все, чтобы бизнес 
не остался без помощи. Говорить об этом могу 
с полной ответственностью – вхожу в состав 
регионального оперативного штаба по ста-
билизации экономической ситуации, где об-
суждаются меры, направленные на снижение 
последствий санкционной политики. Решения 
принимаются не в кабинетах – проведено рас-
ширенное заседание штаба с участием пред-
принимателей, которые напрямую смогли 
сказать о том, что их волновало, губернатору 
Николаю Любимову и его заместителю Арте-
му Никитину, курирующему экономический 
блок. Более 100 предложений направлены на 
федеральный уровень, еще ряд будет реали-
зован на региональном уровне, и эта рабо-
та уже началась. Так, одобрен закон, предус-
матривающий снижение налоговой ставки 
для предприятий на УСН и обрабатывающих 
производств, а также отсрочку платежа по на-
логам до 30 октября 2022 года. В работе на-
ходятся также предложения по расширению 
ярмарочных пространств, разработке новых 
видов займов, а также помощи представите-
лям бизнес-сообществ средствами Центра им-
портозамещения. 

Среди взятых в работу – инициативы и упол-
номоченного по защите прав предпринимате-
лей, выработанные на основе обращений биз-
неса. Мы, в частности, предлагаем компен-
сировать расходы на коммунальные нужды, 
ввести мораторий на уже начатые проверки, 
по которым нет решения, изменить критерий 
определения пострадавших отраслей, прово-
дя составление перечня исходя из падения 
доходов организации ниже определенного 
уровня. Перечень наших предложений будет 
дополнен по результатам серии встреч, кото-
рые состоятся в ближайшее время с предста-
вителями различных отраслей – текстильной 
промышленности, cферы IT, торговли. Живое 
общение и диалог очень важны сейчас, пред-
приниматели имеют возможность рассказать 
о волнующих их проблемах напрямую, задать 
вопросы представителям контрольно-надзор-
ных органов, чтобы выработать те решения, 
которые максимально удовлетворяют биз-
нес, позволяют ему работать даже в тех не-
простых условиях, в которых мы вынуждены 
жить сейчас.

Михаил прОнин  

УПОлНОмОчеННый  
ПО защИТе ПРаВ 
ПРедПРИНИмаТелей  
В РязаНскОй  
ОБласТИ

рАБОтА нА рЕзультАт

НИкОлай люБИмОВ,  
ГУБеРНаТОР РязаНскОй ОБласТИ:

– Особое внимание необходимо уделить тем гражданам, кото-
рые рискуют потерять работу. Нужно вовремя помочь, предста-
вить меры поддержки. самое важное, чтобы люди оставались 
на своих рабочих местах или могли получить новую работу, 
чтобы получать средства для нормального обеспечения своих 
семей. мы будем продолжать не только системно работать, но 
и в ручном режиме решать возникшие проблемы. Наши пред-
приятия не должны молчать и по необходимости могут обра-
щаться за поддержкой.

От пЕрвОгО лицА

иМпОртОзАМЕщЕниЕ

время возможностей
РУкОВОдИТелИ РязаНскИх IТ-кОмПаНИй ГОТОВы акТИВНО 
РазВИВаТь ОТРасль

Г убернатор николай 
любимов встретился с 

руководителями Iт-ком-
паний региона. на встре-
че обсуждалось развитие 
сферы в сложившихся 
экономических условиях, 
а также дополнительные 
меры по ее поддержке. 
руководители рязанс-
ких IT-компаний пред-
ставили свои цифровые 
продукты, рассказали 
об их содержании, сфе-
рах применения в быту 
и при решении бизнес-
 задач, рынках сбыта. 
речь также шла о перс-
пективах и возможностях 
 продвижения. 

Для усиления отрасли се-
годня предложен широкий 
комплекс мер поддержки 
профильных специалистов 
на федеральном уровне. Он 
предусматривает льготное 
кредитование, ипотеку, от-
срочку от армии. Прорабаты-
ваются вопросы перехода го-
сударственных органов и уч-
реждений на отечественное 
программное обеспечение. 

«Это очень серьезные и 
правильные решения, кото-
рые открывают новые воз-
можности для всех наших ай-
тишных компаний. Мы на ре-
гиональном уровне, в прави-
тельстве области, будем тоже 
поддерживать абсолютно все 
меры, которые помогут IT-от-
расли развиваться», – сказал, 
открывая встречу, Николай 
Любимов. Губернатор выра-
зил готовность к серьезной 
совместной работе. Он от-
метил важность закрепления 
специалистов отрасли на тер-
ритории региона и страны в 
целом: «Нам нельзя терять 
наших ребят. Надо предло-
жить то, что будет им инте-
ресно, и нам есть что пред-
ложить».

По словам главы регио-
на, в Рязанской области есть 
много интересных решений 
и продуктов от местных IТ-
компаний. «Думаю, что сей-
час есть все условия для того, 
чтобы их стало еще больше. 
Мы с удовольствием и гор-
достью представляем наших 
айтишников, в том числе на 
площадках шоу-румов за гра-

ницей», – поделился опытом 
Николай Любимов. Рязанс-
кие IТ-компании уже приня-
ли участие в шоу-румах в Ка-
захстане, Узбекистане, Арме-
нии. Теперь планируется их 
участие в предстоящей биз-
нес-миссии в Кыргызстане. 
Прорабатываются поездки в 
Индию и Китай для усиления 
партнерского взаимодейс-
твия. «Сейчас открываются 
колоссальные возможности 
для расширения сотрудни-
чества с этими странами. Мы 
также готовы ваши решения, 
которые будут презентованы 
на встрече и наработаны в бу-
дущем, представлять вместе 
с вами на всех федеральных 
площадках, помогать вам 
на них прийти, в том числе с 
новой Межрегиональной ас-
социацией импортозамеще-
ния и кооперации, которую 
создаем с коллегами из дру-
гих регионов», – выразил на-
дежду глава региона.

Новая Ассоциация пока 
находится в стадии форми-
рования, при этом многие гу-
бернаторы и федеральные уч-
реждения уже откликнулись 

на рязанскую инициативу, 
так как она может принести 
большую пользу российским 
компаниям и поддержать 
отечественного производи-
теля практически в любой от-
расли, в том числе в сфере IT-
решений, промышленности, 
сельского хозяйства. «Мы по-
нимаем, что, когда сервисное 
обслуживание или другие 
продукты закрываются для 
России, нужны отечествен-
ные. В IT-сфере это огромное 
количество решений, и здесь 
мы уже где-то были на самой 
первой линии, в лидерах, где-
то можем стать таковыми 
сейчас», – поделился планами 
Николай Любимов.

Оценивая выступления 
руководителей рязанских IТ-
компаний, Николай Люби-
мов резюмировал: «У регио-
на очень хороший потенциал 

ниКОлАй люБиМОв: 
– у нАс Есть вОзМОжнОсть 
ОБъЕДинить нАШих АйтиШниКОв
в МОщный IT-КлАстЕр, КОтОрый
пОзвОлит иМ рАзвивАться.
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уровень безработицы в рязанской области находится в комфортном значении 0,6%,  
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в IT-сфере и его надо исполь-
зовать максимально. Сейчас 
интересное время для того, 
чтобы творить и получать 
результаты. Президент ска-
зал очень правильно о том, 
что кризис – это еще и время 
возможностей. Уверен, мы 
с вами вместе сможем ими 
воспользоваться. Не исклю-
чаю, что одна из рязанских 
компаний станет мощной 
международной – это впол-
не реально. Сейчас у нас есть 
возможность объединить на-
ших айтишников в мощный 
IT-кластер, который позволит 

им развиваться и вместе, и по 
отдельности». 

По результатам встречи 
губернатор дал ряд соответс-
твующих поручений минис-
тру цифрового развития, ин-
формационных технологий 
и связи Рязанской области 
Андрею Ульянову, обратил 
внимание на изучение спро-
са и потребностей. Заявив, 
что все вопросы, касающие-
ся развития в регионе IT-сфе-
ры, должны быть отработаны 
активно.

Александр Джафаров

660 тыс. безработных граж-
дан. Такие данные приводит 
федеральный Минтруд.

По словам рязанского ми-
нистра, ведомство проводит 
ежедневный мониторинг 
ситуации на рынке труда и 
в сфере занятости. «Числен-
ность безработных у нас се-
годня 3319 человек, это мень-
ше на 50 человек, чем было 
на начало первого квартала 
текущего года. Уровень без-
работицы в регионе находит-
ся в комфортном значении 
0,6%, в то время как на пике 
пандемии он составлял 2,7%. 
Мы не фиксируем никаких 
резких отклонений от опти-
мального состояния рынка 
труда», – подчеркивает Вале-
рий Емец.

17 марта правительство 
приняло решение напра-
вить на поддержку занятос-
ти 40 млрд руб., в том числе 
большая часть – 25,5 млрд – 
на создание временных ва-

кансий и организацию оп-
лачиваемых общественных 
работ, 7 млрд руб. – на реа-
лизацию региональных про-
грамм занятости и 6 млрд – 
на обучение безработных, 
которые занимаются поис-
ком работы. Глава рязанско-
го минтруда отмечает, что 
меры государственной под-
держки в 2022 году коснутся 
порядка 3700 человек. Из них 
по программе «Временное 
трудоустройство работни-
ков организаций» планиру-
ется привлечь 1779 человек 
и выделено 114 млн рублей 
средств федерального и ре-
гионального (1%) бюджета. 
В общественных работах при-
мут участие 1068 человек, на 
что будет выделено 58 млн 
рублей федеральных и регио-
нальных (1%) средств. Меры 
авансирования и индекса-
ции затрат работодателей 
участников этих мероприя-
тий заложены на три месяца 

их реализации. Кроме этого, 
выделено 53 млн рублей на 
дополнительное образова-
ние 889 работников предпри-
ятий, которые находятся под 
риском увольнения.

нАруШЕния 
пОД КОнтрОлЕМ

«В этом году действует 
важнейшая мера поддержки 
граждан – открытая регистра-
ция на портале «Работа в Рос-
сии». Благодаря этому работ-
никам предприятий, которые 
находятся под риском уволь-
нения, будет доступен пол-
ный перечень государствен-
ных услуг в сфере занятости. 
Ранее такой возможностью 
могли пользоваться только те 
граждане, которые были заре-
гистрированы органами заня-
тости в установленном поряд-
ке в соответствии с законом. 
Сегодня любой желающий 
может получить услугу в сфе-
ре занятости бесплатно. Это 

комплексная системная рабо-
та, в которую вовлечены все 
ведомства и организации», – 
рассказывает министр.

Новой мерой поддержки 
уже активно пользуются как 
работники, так и работодате-
ли. В настоящее время фикси-
руется рост количества орга-
низаций, которые зарегист-
рировались на платформе 
«Работа в России» и выбра-
ли различные режимы тру-
да, связанные с возможным 
высвобождением сотруд-
ников. По данным Валерия 
Емеца, сегодня это 88 рабо-
тодателей, которые заявили 
о 2000 работниках. «По на-
шим оценкам, наиболее су-
щественный риск введения 
такого режима труда у рабо-
тодателей, которые связаны 
с автопромом и с производс-
твом автозапчастей. Также 
неопределенная ситуация 
у нас с предприятиями тор-
говли и общественного пи-
тания. Некоторые известные 
организации приостановили 
свою деятельность, но их со-
трудники находятся в опла-
чиваемых отпусках, поэтому 
мы пока не видим нарушения 
трудового законодательства 
в этом направлении», – гово-
рит министр.

Особое внимание минис-
терство труда сегодня уделяет 
предприятиям с долей иност-
ранного участия, а также сис-

темообразующим предпри-
ятиям. По ним ведется отде-
льный мониторинг режима 
труда работников. «Взаимо-
действие с ними мы осущест-
вляем в ручном режиме, про-
ведена серия встреч с работо-
дателями. В случае необхо-
димости проводятся встречи 
с трудовыми коллективами. 
В этой работе у нас выстрое-
но плотное взаимодействие 
с прокуратурой области, ко-
торая позволяет оперативно 
контролировать ситуацию на 
рынке труда», – подчеркивает 
Валерий Емец.

Как поясняют в минтру-
де, если спорные ситуации 
все-таки возникнут, сотруд-
ники или бывшие сотрудни-
ки компаний смогут отстаи-
вать собственные интересы в 
стандартном порядке. «В слу-
чае невыплаты заработной 
платы или понуждения к на-
писанию заявления по собс-
твенному желанию применя-
ется Трудовой кодекс Россий-
ской Федерации», – отмечают 
в министерстве. За защитой 
своих интересов и прав ра-
ботники, которые посчита-
ют, что их права были нару-
шены, смогут обратиться с 
жалобами в органы прокура-
туры и трудовой инспекции, 
а также с исковыми заявле-
ниями в суд.

Александр Джафаров
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А прель – середина весны, за которой такое 
долгожданное лето с его зеленью, легкой 

одеждой и мечтами об отпуске.

Почему мечтами? Потому что в этом году лично 
у меня планы на отпуск обещают не сбыться либо 
сбыться не в полном формате. Отдых в Калининграде, 
например, такой долгожданный и спланированный 
еще в конце 2021-го, пришлось отменить.

Уход с российского рынка Booking.com, где я и бро-
нировала частный отель, вместе с другими зарубеж-
ными порталами обеспечивал 90% услуг в своем сег-
менте рынка. Но проблема даже не в том, что не стало 
такой платформы. Есть, например, «Авито Недвижи-
мость», на котором с начала 2022 года ищут жилье 
почти две трети путешествующих россиян. Во-пер-
вых, российские агрегаторы уже повысили комиссии 
для владельцев отелей и гостиниц до 25% без учета 
НДС. Что не может не сказаться на потребителе-пу-
тешественнике. А во-вторых, путешествие в тот же 
калининградский отель стало гораздо дороже из-за 
кризиса в авиации на фоне западных санкций. С на-
чала года стоимость перелета из Москвы в Калинин-
град прибавила 25%.

Если альтернативой поездок к Черному морю вмес-
то авиа- и железнодорожного сообщения стали авто-
бусы – именно на них туристический рынок делает 
сейчас ставку, то в Калининград, помимо самолета, 
можно добраться лишь поездом.

Составы по-прежнему следуют из Москвы, Санкт-Пе-
тербурга и Адлера. На 30 апреля билет в одну сторо-
ну в плацкартном вагоне стоит 4 300 рублей. Однако 
дорога проходит через Литву, и помимо необходи-
мости загранпаспорта, туристов останавливает опа-
сение, что на границе могут возникнуть проблемы. 
На самом деле, по словам местного бизнеса, никаких 
проблем нет, но в турфирмах подтверждают: боль-
шинство туристов побаивается железнодорожного 
пути в Калининград.

Итог, бронирование отелей в этом регионе сократи-
лось в разы. Надежда на восстановление турпотока в 
ближайшее время слабая, но отрасль не унывает, рас-
считывая на своего внутрирегионального туриста.

Что же касается россиян, то они, как показывает ста-
тистика прошлого месяца, массово решили подле-
читься. Помимо ограниченного количества доступ-
ных выездных направлений, ключевым фактором, 
стимулирующим рост спроса на отдых в санатори-
ях, стала программа туристического кешбэка, кото-
рая предполагает за бронирование отдыха внутри 
страны по карте «Мир» возврат до 20 тысяч рублей. 
Лично я в прошлом году таким вычетом с удовольс-
твием воспользовалась, отдохнув неделю на Черно-
морском побережье.

Поеду ли отдыхать на море в этом году? Не увере-
на. Спрос на услуги санаториев в марте оказался 
ажиотажным, превысив в некоторых объектах уро-
вень 2019 года на 5–10%. В связи с чем цены на и 
так подорожавшие с начала года на 5% путевки с 
середины этого месяца планируется поднять еще 
на 15–20%.

Придется переориентироваться на поездки на собс-
твенном автомобиле и изучение внутрирегиональ-
ных, а также близрегиональных маршрутов. В про-
шлом году, например, я с удовольствием вновь от-
дохнула в Сынтуле. А еще познакомилась с удиви-
тельными Коломной и Зарайском.
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НЕСБЫВШИЙСЯ КАЛИНИНГРАД 
И ПЛАНЫ НА ОТДЫХ 

НА КОЛЕСАХ

Екатерина 
ДЕТУШЕВА

ШЕФ-РЕДАКТОР 
САЙТА

Коллектив Рязанского филиала ООО «Ново-Рязанская ТЭЦ» 
скорбит по поводу смерти ветерана труда, участницы строи-
тельства и пуска первых агрегатов Ново-Рязанской ТЭЦ 

ДЕМИНОЙ Анны Кузьминичны 
и выражает глубокое соболезнование ее родным и близ-
ким.

ВНИМАНИЮ БАНКОВ, 
АГЕНТСТВ НЕДВИЖИМОСТИ 

И ЗАКАЗЧИКОВ – 
ЗАСТРОЙЩИКОВ!

Некоммерческая организация «Ря-
занский ипотечный фонд» проводит ак-
кредитацию банков, агентств недвижи-
мости и заказчиков – застройщиков на 
сотрудничество по реализации муници-
пальной программы «Жилище» в рам-
ках основных мероприятий «Льготное 
ипотечное кредитование» и «Субсиди-
рование процентной ставки по банков-
скому кредиту».

Информацию о порядке и усло-
виях аккредитации можно получить по 
адресу: 

г. Рязань, ул. Колхозная, д. 1/3. 
Телефон: 45-55-55; 45-53-68, 

45-39-28 (факс)
E-mail: rif.rzn@yandex.ru
http://rzn-ipoteka.ru

ВНИМАНИЕ!
Некоммерческая организация 

«Рязанский ипотечный фонд» про-
водит консультации и прием заяв-
лений на участие в муниципальной 
программе «Жилище» в рамках 
основных мероприятий «Льготное 
ипотечное кредитование» и «Суб-
сидирование процентной ставки по 
банковскому кредиту».

Консультацию можно получить 
по адресу: 

г. Рязань, ул. Колхозная, 
д. 1/3

Телефон: 45-55-55; 45-53-68; 
45-39-28 (факс)

E-mail: rif.rzn@yandex.ru
http://rzn-ipoteka.ru

25-ЛЕТНИЕ РЯЗАНЦЫ 
ПОЗДРАВЛЯЮТ 

Попробуйте! Откройте утром «Рязанские ведомости». Они подобны глотку кофе, глот-
ку свежего воздуха и неиссякаемых идей. Именно с этими приятными вещами у меня ас-
социируются страницы издания и информация, размещенная на них.

Из газеты я всегда узнаю о различных мастер-классах, курсах, лекциях. А еще жду ма-
териалы об интересных людях и любимых местах в городе.

Выпускница Академии ФСИН, одна из первых и самая молодая участница проекта 
«Наставничество» Анна Семенова

КУЛЬТУРНЫХ НОВОСТЕЙ МНОГО НЕ БЫВАЕТ
Для меня один из основных источников информации о родном горо-

де – газета «Рязанские ведомости». В ней можно прочитать все самое ин-
тересное и полезное о прошедших или грядущих культурных мероприя-
тиях, и это очень ценно. Важная информация о молодых или именитых 
рязанских исполнителях и коллективах. Мужу рассказываю о спортивных 
новостях. Конечно, совершенству нет предела, именно поэтому я хотела 
бы предложить писать на страницах издания не только о литературных 
новинках и новостях кинематографа, но и о талантливых ребятах, кото-
рых, я уверена, в регионе немало. Думаю, им можно было бы посвятить 
целую рубрику.

Уроженка Сасово, выпускница музыкального колледжа Московского 
государственного института музыки имени Шнитке, студентка Российской 

академии музыки имени Гнесиных, исполнительница народных песен 
Татьяна Тураева

СОТРУДНИЧАЕМ ДАВНО И ОЧЕНЬ ПЛОДОТВОРНО

25 ЛЕТ – ЭТО САМЫЙ РАСЦВЕТ!
Вспоминаю, что желали на двадцатипятилетие мне. 

Среди традиционных пожеланий здоровья, любви и фи-
нансового благополучия очень запомнилось такое: смело 
берись за новое! В 25 лет жизнь задает темп и все стано-
вится по-взрослому: работа, дом, семья… А душа требует 
необычного и неизведанного. Так и должно быть, потому 
что 25 лет – это молодость, самый ее расцвет! Важно да-
вать молодости прокладывать маршруты, браться за но-
вое с юношеским задором и неподдельным интересом, 
но при этом оставаться собой и помнить о своих обяза-
тельствах.

Я желаю «Рязанским ведомостям» находить новые 
идеи для проектов, встречать и показывать читателям но-
вых героев и при этом не изменять себе: быть точными 
и уверенными в своей позиции. Пусть ваш коллектив по-
полняется молодыми сотрудниками, а их смелый взгляд 
на вещи и события изменчивого мира помогает расши-
рять спектр тем.

Выпускница РГУ имени С.А. Есенина, 
выпускающий редактор информагентства «7ИНФО» 

Екатерина Приведенцева

И по работе, и вне работы с удовольстви-
ем читаю издание. Честно признаюсь, что 
электронный ресурс с публикациями мною 
более востребован, хотя в библиотеке есть 
все номера «Рязанских ведомостей», которые 
наши библиотекари аккуратно подшивают и 
бережно хранят. В издании всегда много ак-
туальных новостей, что помогает быть в гуще 
событий региона. Что касается работы, то ма-
териалы рубрики «Незабываемое», которую 
ведут журналисты областной газеты, мы час-
то используем для наполнения нашего секто-
ра «Книга Памяти Рязанской области» сайта 
rznmemory.ru. 

У работников областной библиотеки име-
ни Горького и журналистов «Рязанских ведо-
мостей» давно уже сложились теплые отноше-

ния. В нашей библиотеке, как мне кажется, не 
проходит ни одного мероприятия без инфор-
мационной поддержки «РВ». Сегодня, напри-
мер, корреспонденты активно работают на 
Межрегиональном патриотическом форуме 
«Наука побеждать».

Надеюсь, что наше сотрудничество будет 
продолжено. И, конечно же, желаю коллек-
тиву издания долгих и самых плодотворных 
лет работы!

Заведующий сектором «Книга Памяти 
Рязанской области» в Рязанской областной 

библиотеке имени Горького, соавтор 
проекта Межрегионального молодежного 

патриотического форума «Наука побеждать» 
Дмитрий Винокуров

Блестящая партия
ОПЕРЕТТА «БАЯДЕРА» ПОГРУЖАЕТ В МИР ЭКЗОТИЧЕСКИХ ОБРАЗОВ, 
СТРАСТЕЙ И КОКЕТСТВА

Индийская культура ас-
социируется у нас с непре-
менными танцами, песнями, 
эмоциональностью и оби-
лием пышных деталей. Тем 
интереснее, как она может 
пересекаться с другими, об-
разуя невероятные сочета-
ния красок и страстей. Этой 
весной Рязанский музыкаль-
ный театр предлагает зрите-
лям совершить путешествие 
между Индией и Францией – 
колоритное, драматичное 
и романтичное. «Баядера» 
Имре Кальмана стала твор-
ческим вызовом для труппы 
и будет ярким впечатлени-
ем для публики, уверены в 
театре.

Постановщиком высту-
пил московский режиссер 
Андрей Цветков-Толбин. 
«Это спектакль для большой 

сцены и труппы, а мне было 
интересно адаптировать его 
для местного коллектива», – 
поделился он. Для оперетты 
придумали особые декора-
ции – например, золотую лес-
тницу, которая становится то 
ступенями парижского теат-
ра, то входом в экзотичес-
кий дворец – и максимально 
задействовали пространство 
сцены. Особую подготов-
ку прошли и артисты: боль-
шинство ролей по очереди 
играют три состава, в том 
числе приглашенные сто-
личные солисты. Так, на од-
ном из премьерных показов 
в роли индийского принца 
Раджами выступил артист 
Александр Бородейко.

Спектакль оригинально 
отсылает к «Баядерке» – бале-
ту М. Петипа, в центре кото-

рого несчастная любовь ин-
дийской танцовщицы и знат-
ного воина. Оперетта Имре 
Кальмана, в свою очередь, 
более позитивна и сосредото-
чена на отношениях наслед-
ника индийского престола и 
парижской звезды театра. Их 
счастью пытаются помешать 
и завистники, и индийская 
знать с планами на договор-
ной брак – но влюбленные 
ищут способы обойти все 
преграды. Вечная история о 
коварстве и любви обрамле-
на европейскими и восточ-
ными мелодиями, зрелищны-
ми танцами и контрастами 
культур. Ближайшие показы 
оперетты «Баядера» состоят-
ся 7, 9 и 10 апреля.

Татьяна Кармашова
Фото автора

КУЛЬТУРА

ДМИТРИЙ АНТИПОВ, 
балетмейстер: 

– Мне было интересно поиг-
рать на контрастах Востока 
и Запада. Индийские тан-
цы интересны своей плас-
тикой, а, например, фран-
цузский канкан пробуждает 
иные чувства. Мы учли все 
особенности сценического 
пространства – и это стало 
вызовом, новой возможнос-
тью для творчества.

Ирина Мезенева в роли Одетты Даримонд – примы парижского театра 
«Шаталет»

25-ЛЕТНИЕ РЯЗАНЦЫ 

«Рязанские 
ведомости»
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